

29 NOVEMBRE 1979.-

RN 10 entre LABOUHEYRE et CASTETS.--(40)

HEURE : vers
17 H 30.

TEMOINS : Madame LALOE et le docteur J. FROMAGET qui en a fait le récit.

RECIT : Le jeudi 29 NOVEMBRE 1979, nous revenions de Bordeaux, mon amie Mme LALOE et moi, écrit le Docteur FORMAGET. Mon amie conduisait, le temps était très beau, le ciel clair, il était environ 17 H 30. Nous étions en plein dans les Landes (LABOUHEYRE) quand soudain notre regard est attiré par une lueur dans le ciel. Nous l'avons tout d'abord prise pour une traînée d'avion à réaction, mais très vite nous nous sommes rendu compte que ce n'était pas cela, car c'était immobile et rapidement, on a pu distinguer une forme, celle d'un cigare situé très haut dans le ciel, perpendiculairement à l'horizon, peut-être légèrement incliné.

Le contour était très brillant, d'une intensité lumineuse qui oscillait. Mon amie, dont la vue doit être meilleure que la mienne, a vu nettement au sommet comme des grosses billes une rouge et une verte.

Les dimensions devaient être en hauteur 3 fois la lune et une fois en largeur. Très intrigués, mon amie et moi avons pu observer cet objet insolite pendant environ 20 minutes, rien ne bougeait puis soudain il a disparu comme une lampe qui s'éteindrait, disparaître au loin derrière la crête des arbres.

Cette vision n'avait rien de terrifiant, car on la sentait lointaine mais elle nous a beaucoup intriguée.

La première observation a eu lieu à LABOUHEYRE, la deuxième aux environs de CASTETS. L'objet se situait à 45° SUD par rapport à la route et sa hauteur à 45° également.

COMMENTAIRES DE F.L.: Il n'est pas question de faire des commentaires sur la nature exacte de l'objet observé durant ces 20 longues minutes, qui avec ses feux rouge et vert peut difficilement être assimilé à un ballon sonde, ni d'estimer les dimensions réelles à partir d'une distance inconnue et d'une dimension apparente approximative. Elles devaient être très grandes. Mais fidèle à notre principe de publier des observations en vue de recoupements, il est intéressant de définir un périmètre d'observation à partir des données fournies et en des lieux éloignés du parcours cité qui, ainsi mis en évidence pourraient permettre des recoupements qui n'apparaîtraient pas nécessairement.

Par beau temps clair on aperçoit facilement un avion et sa traînée à une distance de plus de 20 kms. Sans avoir une vue particulièrement perçante par beau temps je distingue l'antenne de Télévision sur le Pic du Midi distant de 30 kms. Si l'on prend cette distance de 20 km + ou - 5 kms comme distance de l'objet, il pourrait se situer à DAX à 45° de CASTETS ou entre MORCENX et MONT DE MARSAN. Avoir été vu plus loin que PEYRERHORADE et à TARTAS, peut-être aussi à SALIES DE BEARN, ORTHEZ, MONTEBORT, MUGRON et même MONT DE MARSAN.

Aux écoutes donc.

TRANSMIS PAR LE DOCTEUR KRANTZ

LDLN N° 195(MAI 1980) P. 21.